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LES SERVICES MUNICIPAUX
Heures d'ouverture au public de la 

mairie du lundi au vendredi : 
9h00 -12h15 et 13h30 - 17h15

Permanence le samedi de 9 h à 12 h

Le service Cadastre-Urbanisme est 
ouvert au public sur rendez-vous les 

lundis, mardis, jeudis et vendredis matin
(téléphone et présentiel)

Services administratifs, 
Service technique, Police municipale

05 46 76 51 02
Médiathèque Médi@tlantique 

05 46 75 50 14
www.mediatlantique-oleron.net

Service Enfance-Jeunesse
05 46 36 25 88

CCAS
05 46 76 51 44

 Triathlon d’Oléron10
 Plan Local d’Urbanisme12

 Environnement19

 Culture32

 Économie et tourisme39

 Enfance - Jeunesse28

 Conseil des sages40
 Tribunes des élus  
 de l’opposition42
 État-civil 202343

 Vie associative34
 Animaux38

Dans l'édition et l'imprimerie, l'«ours» est un petit pavé, localisé le plus souvent au début d'un ouvrage,  
qui recense les noms et adresses de l'éditeur et de l'imprimeur et le nom des collaborateurs ayant participé à la fabrication de l'imprimé.

 St-Georges de France08

Prochaine parution - juin 2024
La distribution est effectuée sur l’ensemble de la commune dans les 
boîtes aux lettres des habitations «ouvertes». Malgré notre vigilance, 
des oublis peuvent avoir lieu. Nous nous en excusons d’avance et 
invitons les personnes concernées à se faire connaître pour les  
distributions futures. 

 Travaux23

 Conseils municipaux04

MARCHÉS COMMUNAUX
Boyardville
• Ouvert tous les jours du 1er avril  
au 15 septembre
• Marché nocturne tous les soirs  
en juillet et août

domino
• Ouvert tous les jours  
du 1er avril au 15 septembre
• Soirée Foodtrucks tous les mercredis 
 et vendredis soir en juillet et août
Saint-GeorGeS
• Ouvert les mercredis, vendredis et 
dimanches d’avril à fin juin 
• Tous les jours en juillet et août

Chéray
• Ouvert tous les jours sauf le lundi  
hors saison 
• Tous les jours en juillet et août

www.saintgeorgesdoleron.com
communedesaintgeorgesdoleron

 Les grands travaux06
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Dominique RABELLE
Maire de Saint-Georges-d’Oléron

Vice-Présidente de la communauté de communes de l’île d’Oléron
Vice-Présidente du Département de la Charente-Maritime

Édito

le mot du maire

Que souhaiter pour cette nouvelle année ? 

La paix Nous avons comme chaque année l’impression de vivre des 
moments difficiles et angoissants. Les nouvelles peu rassurantes se 
succèdent et les actualités internationales nous montrent combien sont 
instables les équilibres du monde. Souhaitons vraiment que cessent ces 
guerres inhumaines.

Le bonheur est quelquefois très simple et se niche dans la contemplation 
de nos espaces naturels. Nous nous employons à les protéger. Le bonheur, 
c’est entendre le rire de nos enfants dans une école qui se réhabilite chaque 
jour. C’est aussi voir des logements qui sortent de terre pour accueillir de 
nouvelles familles. L’amélioration de notre cadre de vie continue. Vous 
retrouverez dans ce numéro les principales actions de nos services 
techniques qui œuvrent pour améliorer votre quotidien. Les travaux de 
voirie, les efforts pour la réduction de la vitesse et la revégétalisation de 
nos espaces urbains transforment notre commune. Le nouveau gymnase a 
démarré, le skate park et le pump track vont débuter.

Le succès Plusieurs grandes manifestations ont eu lieu en 2023 et ont connu 
un succès certain. Elles seront renouvelées en 2024 : le festival de musique 
IOTA qui a rencontré son public, tout comme le triathlon qui connait un intérêt 
grandissant et dont la prochaine édition aura lieu le 6 octobre, sans oublier 
les magnifiques réussites de nos concerts estivaux, du marché de Noël et 
du feu d’artifice de fin d’année, qui deviennent des « incontournables ».

L’énergie Avec l’équipe municipale,  nous voulons saluer  tous les bénévoles, 
associatifs ou pas, qui donnent de leur temps pour les autres. A travers le 
sport, les loisirs, l’école, la culture, l’environnement, tous ont à cœur de rendre 
la vie plus belle et plus facile.  Nous leur souhaitons beaucoup, beaucoup 
d’énergie pour que le bien-vivre ensemble perdure sur notre commune et 
nous les assurons de notre soutien. 

Saint-Georges de France Cette année, nous serons la commune accueillante 
pour les Saint-Georges de France. Les 31 mai, 1er et 2 juin les Prés Valet 
s’habilleront de multiples couleurs. Et qui dit accueil dit bénévoles pour 
recevoir nos hôtes. L’appel est lancé. N’hésitez pas à vous investir. Nous 
avons besoin de tous pour réussir cette grande fête.

La santé Le 19 décembre, nous étions nombreux à manifester pour dire 
notre opposition à la fermeture de l’hôpital local de Saint-Pierre. La présence 
médicale sur l’île est un problème d’une importance capitale. Nous restons 
mobilisés par tous les moyens pour créer les conditions d’un bon accès à la 
santé pour l’ensemble des Saint-Georgeais.

A toutes et à tous je souhaite une année 2024 remplie de paix, de bonheur, 
et de succès et qu’elle vous apporte énergie et santé.

En cette fin d’année, 
l’INSEE a dévoilé les 
populations à la date 

du 31 décembre 2021.
Notre commune  

est passée  
de 3 642 habitants  

en 2015  
à 3 948 en 2021  

soit une augmentation 
de 306 habitants  

(+ 1.4 %).

dernière minute
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Conseils municipaux

Lors du conseil municipal  
du 13 novembre, deux autorisations  
de programme ont été votées. 
Requalification du site des Prés-Valet  
Une autorisation de programme pour la requalification 
du site des Prés Valet a été votée. Il s’agit de la 
reconstruction du skate park existant, de la création 
d’un pump track et de l’aménagement de ses espaces 
d’accompagnement. Le projet sera en béton lissé et 
coulé sur place et s’organisera autour de trois sous-
espaces selon le niveau des pratiquants. L’ensemble 
sera traversé par des noues paysagères et ponctué 
de bosquets qui permettront le captage et l’infiltration 
des eaux pluviales. 
Coût prévisionnel de ces travaux en site classé  : 
900  000  € HT, répartis comme suit : une première 
tranche avec un espace expérimenté pour 
320  000  €  HT, un espace pump track (dit débutant) 
pour 250  000  €  HT, puis une tranche conditionnelle 
pour 350 000 € HT, avec allée centrale et abords du 
city stade.

echoS deS conSeilS

© freepik.com

En application des articles L 2311-3 et R 
2311-9 du code général des collectivités 
territoriales, les dotations budgétaires affec-
tées aux dépenses d’investissement peuvent 
comprendre des autorisations de programme 
et des crédits de paiement (AP/CP) relatifs 
aux travaux à caractère pluriannuel.

L’autorisation de programme constitue ain-
si la limite supérieure du financement d’un 
équipement ou d’un programme d’investis-
sement donné. 

Le vote de l’autorisation de programme est 
une décision budgétaire relevant de la com-
pétence du conseil municipal. Il doit être ac-
compagné d’une répartition prévisionnelle 
par exercice des crédits de paiement envisa-
gés pour y faire face.

une autoriSation de proGramme  
ap/Cp... qu’eSt-Ce que C’eSt ?
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Rénovation énergétique groupe scolaire  

Des travaux d’amélioration thermique du groupe scolaire vont être réalisés. 
Il s’agit de refaire et d’isoler la toiture, d’isoler par l’extérieur les murs des bâtiments de la maternelle, 
d’installer une ventilation mécanique, de mettre en place une pompe à chaleur air/eau et de remplacer des 
menuiseries.  
Le coût prévisionnel de ces travaux s’élève à 650 000 € HT. Des subventions pour ces travaux sont attendues 
de la part de l’état et du département.

Façade Sud-Est - Cour Sud - Bâtiment A

Façade Sud-Ouest - Cour Nord - Bâtiment A

Conseils municipaux
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Travaux

le nouveau gymnaSe 

Le Complexe sportif et culturel du Trait d’Union. 
Troisième acte : la salle multisports
Mi-septembre 2023, un grand silence règne dans 
le gymnase du Trait d’Union. C’est désormais une 
grande boîte vidée de ces appareils sportifs. Retirés 
les buts de handball, comme les barres d’appuis et les 
espaliers fixés aux murs, disparue la grande échelle 
horizontale où tant de jeunes sportifs de Saint-
Georges se suspendaient, victimes de la gymnastique 
suédoise, référence en matière d’hygiène sportive à la 
fin des années soixante. 
Les associations utilisatrices de la structure ont 
commencé leur migration temporaire vers d’autres 
lieux. Les vieux murs vert et blanc attendent stoï-
quement la morsure de la pelle mécanique du 
démolisseur. Combien d’administrés de Saint- 
Georges et d’ailleurs ont joué, pratiqué, qui du ten-
nis, du badminton, du tennis de table, de la gym 
volontaire ou encore du handball ou du basket…  
Une page va se tourner sous peu. 

Le vieux gymnase sorti de terre en 1971  
va disparaitre pour laisser place à un nouvel 
outil. Pourquoi ?

Les temps, les époques changent, de nouvelles 
normes de sécurité, de nouvelles pratiques, de nou-
velles exigences des utilisateurs font qu’il était temps 
d’avancer vers un nouveau projet qui deviendra bien-
tôt une très belle réalisation. Energétiquement par-
lant, ce bâtiment était un gouffre. Imaginez, un toit 
en tôle d’aluminium sans aucune isolation à l’instar 
des murs. L’hiver, difficile pour certaines pratiques 
de ne pas prendre froid avec un chauffage peu pro-
ductif et bruyant qui vrombissait parfois des jours 
entiers. Et l’été, une cocotte-minute, idéale pour une 
pratique sauvage du sauna. Un sol en béton plein de 
faux rebonds. Des douches rustiques. Un marquage 
du terrain de hand très près des murs. Bref, autant 
d’arguments qui ont mené au remplacement d’un bâ-
timent par un autre. Et il est à gager que les futurs 
utilisateurs seront ravis de jouer sur un nouveau sol 
souple, avec une lumière naturelle et artificielle traitée 
très sérieusement pour offrir les meilleures conditions 
de pratiques. Le tout dans une coquille réellement  
isolée où les températures estivales et hivernales au-
toriseront des pratiques sportives confortables ani-
mées par le seul bruit des joueurs, des balles et des  
ballons.
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Travaux

Le 16 octobre, le premier engin arrivait sur le site, une 
belle pelle mécanique bleue. L’exécuteur du gymnase 
était dans la place. Après avoir retiré l’ancien tableau de 
marque et quelques dizaines de mètres de réseaux élec-
triques, l’hallali pouvait sonner. Dès le lendemain, le toit 
commençait à être déposé. Ce fut ensuite au tour des 
murs, puis du sol. Cinq semaines plus tard, un grand vide 
subsistait là où ce lieu avait été source de loisirs, d’efforts, 
de sueur mais surtout de bons moments durant 52 ans. 
Rapidement, l’entreprise titulaire du lot terrassement et 
réseaux extérieurs se mettait à l’ouvrage pour livrer avant 
Noël une belle plate-forme en calcaire sur laquelle seront 
bâties les fondations du nouveau gymnase. 
Le travail de gros œuvre, pour sa part, commencera  
début 2024. 
Un important point technique sur ce chantier est à sou-
ligner  : l’ancien bâtiment et le nouveau sont tous deux 
enclavés entre le nouveau pôle sportif (ex salle des fêtes) 
et le pas de tir à l’arc.
Aussi, a-t-il fallu être particulièrement attentif, lors de la 
démolition, au mouvement possible d’un mur originel de 
l’ancien chai Fournier construit en 1895. L’entreprise de 
démolition a réussi sa mission sans faillir à cet endroit. 
Certains diront : « oui, mais c’est leur métier ». Pour ma 
part, je répondrai qu’un aléa de chantier ne doit jamais 
être exclu.
Le vieux mur subsiste donc et restera comme une 
trace mémorielle indélébile dans la construction de la  
nouvelle salle.
A suivre…

• 1895 : construction du Chai Fournier  
(chai viticole)

• 1971 : construction du gymnase du  
Trait d’Union

• 2014 : premières émanations d’un nouveau 
projet sur le site du Trait d’union

• Février 2019 : réalisation de la nouvelle 
salle multi activités en remplacement de 
l’ancienne salle des fêtes. Travaux réalisés 
sur l’emplacement de l’ancien bassin 
d’apprentissage et un plateau de sport 
extérieur

• Avril 2021 : réception de la Salle « Le 
Chai » et spectacles, lotos, etc défilent 
désormais dans un bel espace qualitatif

• Mars 2021 : démarrage de la phase 2, 
l’ancienne salle des fêtes devient un pôle 
sportif, avec une salle de danse, un dojo, 
des vestiaires, une salle de réunion avec wifi 
et écran de projection, un club house et un 
bureau pour l’Union des Associations

• Octobre 2022 : réception de la phase 2. 
Ce nouveau bâtiment abrite de nombreuses 
activités. Son potentiel associatif monte en 
puissance continuellement

• 16 octobre 2023 : démarrage de 
la construction du nouveau gymnase. 
La dépose de l’ancien gymnase et le 
terrassement de la nouvelle plateforme sont 
réalisés

• Début 2025 : réception du nouveau 
gymnase 

ChronoloGie
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Association nationale

L’histoire des Saint-Georges
En 1988, Claude DEBEDA, maire de Saint-Georges-sur-
la-Prée (Cher) a eu l’idée de rassembler les communes 
ayant comme patronyme « Saint-Georges ».
Il avait réussi à l’époque à réunir une quinzaine de  
Saint-Georges. Et depuis, chaque année, un 
rassemblement a lieu dans un Saint-Georges diffèrent 
en France avec un nombre grandissant de communes 
et de participants.
En 1989 est fondée l’association nationale des Saint-
Georges de France à Saint-Georges-de-Rouelley, 
dans la Manche.

Les objectifs de l’association 
• Créer un évènement de niveau national dans les 
communes organisatrices, des rassemblements 
annuels en aidant à la mobilisation du conseil 
municipal, en communiquant les expériences 
et en validant les projets afin de pérenniser ces 
rassemblements.
• Etablir des liens avec des associations ou des 
communes et favoriser les échanges de toute nature 
entre les membres : culturels, touristiques, sportifs, 
scolaires...
• Faire connaître les membres de l’association par 
la promotion de leurs terroirs, de leur culture, de leur 
patrimoine et de leurs traditions.
Et depuis, un week-end de juin, Saint-Georgeaises et 
Saint-Georgeais se retrouvent et font la fête pendant 
trois jours et découvrent ainsi des paysages, des villes 
et villages, des entreprises et des traditions locales 
dans la fameuse allée gourmande où chaque Saint-
Georges fait découvrir ses produits régionaux.

35e raSSemblement deS Saint-georgeS de France
31 MAI - 1ER JUIN - 2 JUIN 2024

Les 31 mai, 1er et  2 juin 2013  
Saint-Georges-d’Oléron recevait le 
rassemblement sur le site des Prés-Valet.

Beaucoup de bons souvenirs. Plus de 5  000 
personnes ont pu découvrir les richesses 
patrimoniales et culinaires de notre île. 
Les bénévoles ont organisé cette rencontre avec 
beaucoup d’énergie, de dynamisme et de bonne 
humeur.

retroSpeCtive de 2013
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Fête des  
Saint-Georges de France
Saint-Georges-d’Oléron
31 mai, 1er et 2 juin 2024

Durant la fête des  
Saint-Georges, nous avons 
besoin d’un maximum de 

logements chez l’habitant afin 
d’imprégner nos visiteurs  

de la vie locale.

C’est pourquoi nous vous 
proposons de participer 
activement à la réussite  

de cet événement en 
proposant vos logements  

(chambres, gîtes, etc).

Si vous êtes intéressé, 
contactez la mairie  
au 05 46 76 51 02 

accueil@saintgeorgesoleron.fr

loGement Chez l’haBitantRassemblement à Saint-Georges-sur-Cher en 2023
Les membres de l’équipe de Saint-Georges d’Oléron se sont 
retrouvés en juin 2023 pour trois jours de fête à  Saint-Georges-
sur-Cher. Très symboliquement, le maire leur a remis la clé de la 
ville. Le flambeau est passé ! 

Association nationale

Remise de la clé des Saint-Georges.

    Groupe 
  Saint-Georges
2023.

réunion deS BénévoleS

Nous vous attendons  
le vendredi 2 février à 19h à la salle du chai.  
Les commissions ont besoin de vous :
•  Commission grande restauration.
• Commission de petite restauration.
• Commission décoration.
• Commission bar. 
• Commission balades à pied. 
• Commission motards.
• Commission circuits à vélo. 
• Commission parking. 
• Commission hébergement.
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Sport

Deuxième édition du Triathlon d’Oléron, le 8 octobre 2023. 
Familiale, sportive et conviviale. Ce sont les mots qui ont qualifié cette journée 
exceptionnelle qui s’est déroulée dans une ambiance festive et surtout dans un 
cadre magnifique.

triathlon d’olÉron 

De nombreux bénévoles et associations locales ont 
participé à cet événement : association triathlon 
d’Oléron, association des pêcheurs du Douhet, club 
Oléron photos, club Oléron vidéo, I O Rêves bien-être, 
les motards pour sécuriser les parcours vélos… et 
une quinzaine venant de beaucoup plus loin (Nantes, 
Vannes, Bergerac…) totalisant presque 200 bénévoles.

Le travail et l’investissement des services techniques 
de la mairie de Saint-Georges-d’Oléron étaient 
remarquables et bien visibles dans le moindre lieu de 
la commune 10 jours avant l’événement : balisage, 
sécurisation, signalisation, montage du village et du 
parc à vélo éphémères. Un travail monumental !

Les campings et les restaurants ont été pris d’assaut. 
Nous n’avons jamais vu autant de résidences 
secondaires ouvertes hors saison estivale. Des 
familles entières ont participé à l’événement qui a 
proposé plusieurs formats (en individuel ou en équipe) 
répondant à plusieurs niveaux sportifs.
Des récompenses ont été distribuées aux gagnants 
mais également à la doyenne des bénévoles Mme 
Ginette Raganaud qui tenait à être présente le 
4  octobre, à la réunion de préparation, le 7 octobre, 
afin de distribuer les dossards aux participants et le 8 
octobre 2023, au ravitaillement des coureurs !
Lors de cette 2e édition du triathlon, 70  % des 
participants n’étaient pas licenciés. Cela montre 
l’appétence des participants à découvrir ce sport, 
pratiqué également aux JO et dont, nous l’espérons, 
la France reviendra avec la médaille en 2024.

Les motards en reconnaissance du parcours. 
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97,3 %  
des participants  

ont franchi la ligne 
d’arrivée

33 %  
des participants  

étaient de sexe féminin

Après une première 
édition à 290 inscrits,  
la 2e édition a attiré  

760 inscrits.

ORIGINE DES 
PARTICIPANTS

France / Belgique / 
Canada / Luxembourg

45 %  
de la région  

Nouvelle Aquitaine

25 %  
de la région  
parisienne 

12 %  
de la région  

Pays de la Loire 

Sport

Parmi les participants, une trentaine 
d’Oléronais dont une dizaine de 
Saint-Georges-d’Oléron.
Pour le format olympique, le premier a 
réalisé l’épreuve en 2h15, le dernier en 
4h31. Quant au format sprint, le premier 
a réalisé l’épreuve en 1h14, le dernier en 
2h27.
Cela montre que le Triathlon d’Oléron est 
un triathlon ouvert à tous les niveaux ! C’est 
l’esprit recherché par les organisateurs.
Une course enfant et une marche solidaire 
ont également eu lieu.
Un grand merci à tous ceux qui ont participé 
depuis plus d’un an à l’organisation de cet 
événement.

Récompense podium.

quelqueS ChiffreS 

Rassemblement des bénévoles 
Le maître mot de cette soirée était : merci ! 

La mairie de Saint-Georges-d’Oléron a tenu à inviter tous les 
bénévoles à une soirée festive le 10 novembre 2023 à la salle 
Le Chai afin de remercier l’implication de tous !

Lors de cette soirée, les photos et les vidéos traçant 
l’événement ont été projetées et un échange s’est instauré 
autour des points forts de la 2e édition à conserver et des 
points d’amélioration à apporter à la 3e édition.

Dominique RABELLE, Maire de Saint-Georges-d’Oléron, 
a annoncé la date de la 3e édition 2024 qui aura lieu le 
6 octobre au port du Douhet avec les formats suivants :
• M en individuel et en relais à partir de 18 ans
• S en individuel et en relais à partir de 16 ans
• XS en individuel à partir de 12 ans
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un nouveau Plu Pour la commune

12

Urbanisme

Le Plan Local d’Urbanisme (PLU) actuellement 
opposable sur la commune de Saint-Georges-
d’Oléron a été approuvé le 30 avril 2009. Ce document 
a fait l’objet de plusieurs évolutions depuis cette date 
(1 révision simplifiée, 4 modifications, 4 mises à jour 
et 2 mises en compatibilité avec des déclarations de 
projet). La révision de ce document de planification 
s’est imposée pour tenir compte des évolutions 
législatives (loi Littoral, Loi Climat et Résilience, 
Plan de Prévention des Risques Naturels…) et des 
documents supra communaux approuvés ou en cours 
d’approbation, en particulier le Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCoT). 
La révision du PLU permettra à la collectivité de 
disposer d’un document de stratégie et de prospective 
qui traduira l’expression d’un projet politique au 
travers d’orientations d’aménagement et d’urbanisme, 
répondant aux exigences contemporaines en termes 
de qualité de vie et de développement durable.

La procédure de révision du PLU a ainsi été prescrite  
par délibération du conseil municipal du 28 février 
2022. Il s’agit d’un travail de longue haleine dont 
l’achèvement est prévu pour la fin juin 2025. C’est 
aussi un travail d’équipe réalisé par la commune 
et ses services avec les bureaux d’études GHECO 
(urbanisme) et Eau-Mega (environnement), en étroite 
collaboration avec la Direction Départementale 
des Territoires et de la Mer (DDTM), la chambre 
d’agriculture, la chambre de commerce et de 
l’industrie, le Pays Marennes-Oléron (en particulier son 
service d’informations territoriales), la communauté 
de communes de l’île d’Oléron…

Au cours du processus, plusieurs modalités 
d’information et de concertation du public ont été 
retenues :

• affichage en mairie (à l’extérieur comme à 
l’intérieur) de panneaux faisant apparaître les 
éléments du diagnostic territorial, les orientations 
et les plans schématiques relatifs au contenu du 
PLU et notamment du Projet d’Aménagement et de 
Développement Durables (PADD) ;
• mise à disposition sur le site internet de la  
commune  ou dans le bulletin municipal d’éléments 
d’information sur le contenu et l’avancement des 
études et de la procédure ;
• mise à disposition en mairie d’un registre où les 
observations pourront être consignées, aux heures et 
jours habituels d’ouverture de la mairie ou adressées 
par courrier à l’attention de Madame le Maire en 
mairie ;
• tenue de réunions publiques (au moins 2 en 2024) ;
• réalisation d’une enquête publique en 2025.

Un premier débat a eu lieu lors du Conseil municipal 
du 18 décembre 2023 sur les orientations générales 
du Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD). 
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Urbanisme
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ZAN est l’acronyme de “Zéro Artificialisation 
Nette”. Il s’agit d’un principe posé par la loi 
“Climat et résilience” du 22 août 2021, qui porte 
sur la lutte contre le dérèglement climatique et le 
renforcement de la résilience face à ses effets.

Objectifs de la “Zéro Artificialisation Nette”
Les deux principaux objectifs de cette 
réglementation sont aujourd’hui :
• une diminution de 50 % du rythme de la 
consommation d’espaces naturels, agricoles et 
forestiers pour la période 2021-2031.
• une absence de consommation des espaces à 
l’horizon 2050.

Ce principe de la “Zéro Artificialisation Nette” est 
né d’un constat, celui des conséquences néfastes 
de l’extension urbaine et de l’artificialisation des 
surfaces sur :
• le changement climatique
• l’érosion de la biodiversité
• l’amplification du risque d’inondation
• la réduction des surfaces agricoles
• l’amplification des disparités territoriales
• les dépenses liées aux réseaux
au rythme de 20 000 à 30 000 hectares d’espaces 
naturels, agricoles et forestiers consommés 
chaque année en France.

préSentation de la zan

P.L.U. : réunion de concertation agricole.
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le Programme national d’adreSSage

Elle référence à ce jour 32 millions d’adresses sur 
le territoire. Service numérique d’usage partagé sur 
lequel sont adossées de nombreuses politiques 
publiques, la Base Adresse Nationale fait partie du 
système d’information et de communication de 
l’Etat et est à ce titre placée sous la responsabilité du 
Premier ministre.
La Loi n°2022-217 du 21 février 2022 relative à la 
Différenciation, la Décentralisation, la Déconcentration 
et portant diverses mesures de Simplification de 
l’action publique locale (Loi 3DS) reconnaît pleinement 
la compétence de la commune en matière d’adresse. 
Chaque commune doit constituer puis gérer (notion 
de compétence) sa Base d’Adresse Locale (BAL), 
laquelle irrigue ensuite tout le système d’information 
de l’Etat via la Base d’Adresse Nationale (BAN).
Face à cette obligation légale, la commune de Saint-
Georges-d’Oléron a mis en place une méthode 
de travail associant divers acteurs et incluant une 
participation effective des administrés :

• Réalisation par le Conseil des Sages du diagnostic 
général sur les problèmes d’adressage à résoudre et 
propositions de solutions à la commune ;

• Assistance du Service d’Information Territorial 
(SIT) du Pays Marennes-Oléron (PMO) pour ce qui 
concerne les procédures nationales en vigueur et la 
mise au point d’applications numériques facilitant le 
diagnostic général sur l’adressage ;
• Tenue de réunions publiques dans les villages 
(Domino, Chaucre, Sauzelle, Saint-Georges, 
Boyardville et Chéray, cf. encadré) par le maire 
Dominique Rabelle, ses adjoints et le Conseil des 
Sages ;
• Recueil de propositions de noms de rues à la Mairie 
effectuées par les administrés.

Où en sommes-nous ?
A la fin de l’année 2023, le Conseil des Sages a rendu 
à la Mairie son rapport de diagnostic général et de 
propositions : c’est un travail remarquable.
Dans les mois suivants, la mairie devra statuer sur 
les changements de noms et réaliser la numérotation 
nécessaire. Le versement des données au format 
Base Adresse Locale dans la Base Adresse Nationale 
s’effectuera en une seule fois, en fin de processus. 
Affaire à suivre donc, nous aurons l’occasion  
d’y revenir !  

En France, depuis 2018, la Base Adresse Nationale (BAN) est la seule base 
officiellement reconnue par l’administration.

Adressage Domino

Adressage Chaucre
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le rePaS de noël deS aînÉS
Le mercredi 20 décembre 2023 a eu lieu 
dans la salle Le Chai le repas de Noël des 
aînés, une nouveauté mise en place par 
la municipalité. 
Dans un contexte où l’isolement touche surtout les 
personnes âgées les plus fragiles, il est important 
de recréer du lien social et un retour à la convivialité 
après une période de confinement. (Un service de 
minibus a été mis en place pour les personnes à 
mobilité réduite).
Ce repas a été conçu et élaboré par les agents de la 
cuisine centrale. 
Plus d’une centaine de convives a répondu présent à 
l’invitation pour partager un moment chaleureux et de 
qualité au son de l’accordéon de Stéphanie.

Ce repas a été un vif succès, le plus important étant 
que nos aînés soient tous repartis le sourire aux lèvres.
Les aînés n’ayant pu participer au repas ont eu la 
possibilité de retirer, comme chaque année, leurs colis 
de Noël au CCAS.

Selon les chiffres nationaux, les aidants 
familiaux représenteraient 1/5e de la 
population française, soit 11 millions de 
personnes. 

Peu d’aidants se reconnaissent spontanément 
comme tels, encore moins prennent le temps de 
souffler, de se faire accompagner. Il n’est pas rare 
qu’un aidant néglige sa propre santé, se mettant au 
second plan dans un devoir d’accompagnement 
quotidien intra familial qui doit s’accomplir coûte 
que coûte. Mais accompagner et soutenir les 
aidants, leur proposer de souffler, implique aussi de 
prendre le relai auprès des personnes aidées, pour 
quelques heures ou quelques jours. 

Autant dire que ces personnes qui accompagnent 
et assistent leurs proches de manière régulière et 
quotidienne, sans être des professionnels de l’aide 
à domicile, méritent qu’on leur porte attention et 
soutien. 

Dans ce contexte, le Département de la Charente-
Maritime qui est chef de file en matière de mise en 
œuvre des politiques sociales, a souhaité venir à la 
rencontre des aidants. 

Pour ce faire, le Département s’appuie sur le 
soutien logistique du Bus de L.E.A (Lieu d’Ecoute 
des Aidants) et sur les Coordonnateurs Autonomie 
du Département, intervenant auprès des personnes 
âgées de plus de 60 ans, des personnes en situation 
de handicap et de leurs aidants. 

En effet, de par leurs connaissances du réseau 
associatif et partenarial et de leurs missions 
d’accueil, d’orientation, d’accompagnement à la 
complétude des dossiers et d’information sur les 
dispositifs (solutions de répit, groupes de paroles, 
formation des aidants, aides à domicile…), les 
Coordonnateurs Autonomie, sont les interlocuteurs 
privilégiés des Charentais-Maritimes. 

Convaincue du besoin d’aller vers les aidants, la 
Mairie de Saint-Georges-d’Oléron a favorisé la 
mise en place d’une telle action en accueillant sur 
la place du marché de Chéray le Bus de Léa et les 
acteurs territoriaux,  le mardi 12 septembre 2023.

le BuS de lea

Social
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l’heure civique

octobre roSe

Votre commune est partenaire de 
l’heure civique, un dispositif qui met 
en relation des volontaires bénévoles 
avec des personnes ou organisme 
ayant besoin d’aides ponctuelles à 
Saint-Georges-d’Oléron. 

Ces actions peuvent 
être collectives, en 
venant prêter main 
forte aux associations 
de la commune, lors de 
manifestations ou bien 
interpersonnelles, en 
aidant ponctuellement 
un voisin, une visite de 
courtoisie à une personne 
isolée… Aujourd’hui, c’est 
une équipe de quelques 
volontaires qui font 
partie de l’heure civique. 

Un grand merci pour leur engagement ! 
Et si, vous aussi, vous donniez une heure de votre 
temps par mois pour des actions d’entraide et de 
solidarité à votre commune ?  
Nous allons avoir besoin de volontaires pour 
organiser les Saint-Georges de France.
Pour devenir volontaire de l’heure civique inscrivez-
vous sur saintgeorgesdoleron.lheurecivique.fr

Comme tous les ans,  
la commune s’est parée  
de rose 
Les commerçants du marché de 
Chéray ont accueilli chaleureusement 
le stand « Octobre rose » pour rappeler 
à tous qu’il est important de se faire 
dépister.
La vente des différents objets roses 
et les dons récoltés ont permis de 
verser 1  100€ à la Ligue contre le 
cancer.
Merci à tous et notamment aux 
commerçants pour leurs dons 
généreux.

CCAS de Saint-Georges-d’Oléron, 
vendredi 16 juin.
Première étape, installation des tables et 
chaises dans le parc ombragé du foyer 
logement. Ensuite, service : jus de fruits, cidre, 
parts de flan, galettes charentaises et bonbons 
à volonté ! Les résidents étaient ravis de ce bel 
après-midi gourmand, festif et convivial.
Le cadre idyllique, que du bonheur !

Goûter de la fête deS voiSinS 

Social
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Être bÉnÉvole à l’ehPad de Saint-georgeS-d’olÉron

Marie-José NARDÈZE, bénévole de l’heure civique à l’Établissement 
d’Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes (EHPAD) de Saint-Georges-
d’Oléron, souhaite partager son expérience et témoigner de l’importance et de 
l’impact de cette action. 
Dès le premier jour, mes collègues et moi-même 
avons été accueillis chaleureusement par l’animatrice 
et le cadre de santé, qui nous ont expliqué le 
fonctionnement de l’établissement et les différentes 
tâches auxquelles nous pouvions contribuer. Mon 
rôle principal est d’accompagner les résidents dans 
leurs activités manuelles et de leur apporter un peu 
de compagnie et de soutien. Je me rends à l’EHPAD 
dès que j’en ai la possibilité, pour offrir un peu de mon 
temps.

Lors de ma première visite, j’ai été frappée par la 
chaleur humaine qui règne au sein de l’établissement. 
Les résidents sont accueillis dans un environnement 
bienveillant et attentif à leurs besoins. Le personnel 
soignant est dévoué et fait preuve d’une grande 
empathie envers chaque personne. J’ai rapidement 
réalisé à quel point mon aide est précieuse pour les 
personnes âgées de l’EHPAD.
Au fil des semaines, j’ai pu tisser des liens forts avec 
certains résidents. Les moments passés avec eux sont 
remplis de douceur, de partage et d’échange. Nous 
discutons de tout et de rien, des souvenirs d’enfance, 
de nos passions, de nos familles respectives... Nous 
sourions et rigolons beaucoup. Chaque conversation 
est riche en enseignements et en moments de vie.
En plus de l’aspect social, je suis également impliquée 
dans l’organisation d’activités ludiques et culturelles 
pour les résidents. J’assiste l’animatrice pour des 
ateliers manuels et même des sorties en plein air. 
Cela permet aux personnes âgées de se divertir et de 
sortir de leur routine quotidienne. Je peux également 
découvrir le dévouement des différents personnels 
de l’établissement et leur passion pour leur métier. Le 
plus touchant est sans aucun doute la reconnaissance 
dans le regard des résidents. 

Le simple fait d’être là, à leur côté, leur apporte du 
réconfort et leur donne l’impression de ne pas être 
oubliés. Ils peuvent exprimer leurs émotions, leurs 
peines, leurs joies, en toute confiance.
Parfois, il y a des moments difficiles où j’ai du mal 
à me résoudre à voir la dépendance de certaines 
personnes, leur solitude ou leur tristesse. Cependant, 
il est très important de rester positif et de leur apporter 
un peu de réconfort.

Être bénévole à l’heure civique à l’EHPAD de Saint-
Georges-d’Oléron est une expérience humaine 
hors du commun. Je rencontre des personnes 
exceptionnelles, qui m’apprennent beaucoup sur la 
vie et sur moi-même. Cette expérience me permet de 
développer mon sens de l’empathie, ma patience et 
ma gratitude pour tout ce que j’ai dans ma propre vie.
Je souhaite encourager celles et ceux qui pourraient 
consacrer un peu de leur temps aux personnes âgées 
de nos communautés. Le simple fait d’être présent, 
d’écouter et de partager des moments avec eux peut 
illuminer leur journée et leur apporter une grande joie. 
C’est une expérience enrichissante qui nous rappelle 
à quel point le lien social est essentiel, peu importe 
notre âge.

Atelier déco pour Pâques.

Visite au marais aux oiseaux.
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En partenariat avec Camille Courtine, chargée de projets aménagements  
et paysages de la communauté de communes, les agents du service espaces verts 
ont réalisé les plantations des abords de la salle Le Chai.
Dès l’entrée, vous remarquerez des pieds de vignes 
qui, comme un clin d’œil, rappelleront l’ancien chai 
viticole jadis à cet endroit. 
Puis, dans la continuité, quatre arbres embelliront 
l’espace devant le dojo et la salle de danse. Au sol, 
différentes plantes vivaces et arbustives compléteront 
l’aménagement. 
Le petit jardinet jouxtant le local de l’association 1.2.3 
éveil est lui aussi remanié avec arbres et plantes 
grimpantes. 
Puis, côté avenue du trait d’union, c’est un espace 
avec arbres fruitiers et gazon champêtre qui viendra 
embellir le site. 
Enfin, délimitant la zone technique, c’est un rang de 
vignes qui clôturera l’espace ainsi que des plantes 
arbustives. 
 

Coût total du projet :  
21 904 € TTC 

Subvention CDC dans le cadre  
du fonds de concours Oléron 2035 : 

5 563 €
Subvention du département dans le cadre du 

fonds de revitalisation des communes  
de moins de 5 000 hab. :  

3 709 €

finanCement

leS amÉnagementS extÉrieurS de la Salle le chai
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leS dÉcorationS de noël

Vous l’avez toutes et tous remarqué durant 
la période de Noël, les espaces verts de 
la commune ont accueilli de nouveaux 
personnages.  
En effet, le service espaces verts a entièrement réalisé les 
nombreuses décorations venues agrémenter les différents 
massifs. 
Les décors, réalisés pour la plupart avec des matériaux de 
récupération, ont permis de mettre en place des décorations 
de jour, ce qui, compte-tenu des augmentations tarifaires du 
prix de l’électricité, apporte une nouvelle vision des décors de 
Noël. 
Devant l’école, ce sont aussi des décorations de jour qui 
sont venues garnir l’espace vert. Elles ont été peintes par les 
enfants de l’école dans le cadre des activités périscolaires et 
de la garderie. 
Un grand bravo à toute l’équipe et aux enfants car il est certain 
que tout ceci aura beaucoup plu au père Noël.

La semaine verte commencera 
dès le dimanche 28 avril, par 
la bourse aux plantes, sous 
les halles de Saint-Georges, 
organisée par le GEDAR 
(Groupe d’Échanges et de 
Développement Agricole et 
Rural de l’île d’Oléron).
Cette année aura pour thème : 
les abeilles. 

Avec Patrick Dayet, du conservatoire 
de l’abeille noire et IODDE (Ile 
d’Oléron Développement Durable 
Environnement) des conférences, 
des ateliers pédagogiques et des 
expositions seront proposés avec la 
participation des enfants du groupe 
scolaire. 

Corentin Pfeiffer, metteur en scène 
végétal, sera également présent 
pour apporter son expérience sur 
le réaménagement d’un espace. Il 
animera un atelier et dédicacera son 
ouvrage. 

Une matinée broyage de végétaux 
avec les agents de la communauté 
de communes vous permettra de 
venir avec vos branchages et de 
repartir avec des copeaux pour les 
utiliser dans vos massifs et dans 
votre jardin. 

Le programme sera détaillé au mois 
de mars sur le site internet de la 
mairie et de la médiathèque.

la Semaine verte 2024
troiSième édition
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Merci à Michelle Nauleau  
pour le cliché d’un yucca rostrata  
en fleur dans son jardin.

floraiSon exCeptionnelle

oPÉration «Je vÉgÉtaliSe mon Pied de mur »
Pour la 3e année consécutive,  
nous renouvellons l’opération.  
Résidents permanents ou secondaires, nous vous 
invitons à semer des fleurs dans les fissures existantes 
au sol et au ras des murs qui bordent vos maisons (si 
l’espace le permet) afin d’embellir les rues, les villages 
et de limiter la pousse des herbes spontanées.
Les inscriptions seront ouvertes sur présentation 
d’un justificatif de domicile à partir du 19 février 2024  
(accueil de la mairie ou médiathèque).
Un sachet de semences vous sera offert. 

vÉgÉtaliSation du cimetière

Les brigades vertes, accompagnées 
d’agents du service technique, ont 
réalisé un gros entretien dès le mois de 
septembre, jusqu’à la toussaint.   
Ensuite, c’est tout l’espace du jardin du souvenir, du  
colombarium et des cavurnes qui a été remanié. Les 
gravillons, les bordures en béton et les cailloux blancs 
laissent place maintenant à du gazon, à des bordures en 
bois et à des végétaux. 
Compte tenu des conditions météorologiques, le semis 
des allées est reporté au printemps. 
Le visage du cimetière évolue avec les nouvelles orienta-
tions environnementales, de désartificialisation, désim-
perméabilisation et fleurissement.
Ce travail fut mené en lien avec le CAUE (conseil d’archi-
tecture, d’urbanisme et de l’environnement) et les ser-
vices techniques de la commune. 
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Amis promeneurs, la vigne est une propriété 
privée et une zone d’activité professionnelle.

Il est déconseillé de pénétrer dans une parcelle, 
notamment lors de travaux agricoles ; préférez 
plutôt les sentiers de randonnée balisés.

Les phytos, parlons-en !
Il faut savoir que, quelle que soit la façon de 
travailler (bio raisonnée ou conventionnelle), nous 
devons sous notre climat et avec nos cépages, 
traiter  nos vignes pour les protéger contre les 
maladies et assurer une récolte de qualité.

Pourquoi m’entendez-vous travailler souvent tôt 
le matin ou tard le soir ? Ce n’est pas pour vous 
embêter !

Traiter tard le soir ou la nuit est plus efficace car la 
vigne est plus réceptive, cela permet de réduire les 
doses de produit et de protéger les abeilles.
Tôt le matin pendant les vendanges car on doit 
récolter le raisin en dehors des fortes chaleurs 
pour préserver sa qualité.
Savez-vous que certaines nuisances olfactives 
proviennent de produits naturels ?
Contrairement à ce que l’on peut penser, 
certaines mauvaises odeurs peuvent provenir de 
produits naturels de fertilisation ! Elles sont donc 
ponctuelles.

paroleS de viGneron

Présenté lors de la commission 
environnement de juillet, l’espace vert 
situé devant le motel a été réaménagé.   
L’espace est agrandi, les bordures en béton ont 
disparu. Les agents ont disposé des ganivelles pour 
y installer des plantes grimpantes. Un semis d’un 
mélange terre, pierre et gazon est venu recouvrir le 
sol délimitant totalement la zone et empêchant le 
stationnement des véhicules sous l’arbre.   

l’eSPace vert devant le motel 
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travaux de voirie à Foulerot, en novembre

Le point sur les travaux  
de voirie. 
La commune de Saint-Georges 
d’Oléron a réalisé des travaux de 
voirie en fin d’année à Foulerot. Le 
tapis d’enrobé a été refait à l’entrée 
du village, sur la rue de la Croix Ma-
telot. Le revêtement existant était 
très fatigué et présentait une usure 
importante avec un faïençage avan-
cé à plusieurs endroits ainsi que des 
déflexions sur le profil de la voie. La 
commune en a profité pour suppri-
mer le plateau situé dans le virage 
d’entrée qui ne répondait plus aux 
normes routières et n’apportait au-
cun bénéfice en matière de sécurité 
routière.
Une autre entrée du village de Fou-
lerot a également été refaite, il s’agit 
du carrefour de la rue des Amou-
reux et de l’avenue de la Malconche. 
L’essai de circulation de cet été s’est 
avéré concluant. Le régime de prio-
rité permet désormais de favoriser 
l’axe secondaire et couper l’élan de 
l’axe principal. Les riverains de Fou-
lerot avaient également formulé le 
souhait d’un raccordement de ce 
carrefour sur la piste cyclable pour 
renforcer la sécurité des piétons et 
des vélos. Ce nouvel équipement 
permet de compiler l’ensemble des 
requêtes tout en s’intégrant dans 
l’environnement naturel du site. Le 
choix du revêtement piéton « stabi-
lisé calcaire renforcé » s’inscrit dans 
une initiative éco-responsable grâce 
à un faible dosage en liant hydrau-
lique.
Ces travaux sont le fruit de la concer-
tation menée lors d’une réunion pu-
blique avec tout le village de Foule-
rot en février dernier. Différents axes 
de travail ont été déterminés entre 
les riverains, les élus et les services. 
Des essais grandeur nature ont eu 
valeur de test au cours de l’été. Ces 
travaux sont finalement l’aboutisse-
ment de cette réflexion plurielle.

Travaux Foulerot
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leS travaux danS la commune

Nettoyage mécanique et manuel  
du terrain de pétanque aux Prés-Valet.

Travaux terminés.
Avant la saison estivale, la commune a réalisé des 
réfections complètes de chaussées sur la rue des 
4 Moulins,  la rue des 3 Chapons et rue de la Croix 
Matelot. Pour ces voiries ne disposant pas d’une 
structure importante, la technique vise à malaxer 
complètement le corps de voirie, apporter des 
matériaux dioritiques, reprofiler les dévers de voie, 
et enfin enduire la chaussée ainsi refaite avec un 
bi-couche dioritique. Cette technique peu coûteuse 
(11 € HT/m²) donne des résultats très satisfaisants 
pour les chaussées où la structure est modeste et le 
trafic faible lors de la saison hivernale.

Avant

Après

Rue des 3 Chapons 
avec l’aménagement 
de l’espace vert.
Ci-contre : avant.
Ci-dessous : après.

Rue  des 4 Moulins.
Ci-contre : avant.
Ci-dessous : après.

Rue de la Croix Matelot.
Ci-contre : avant.
Ci-dessous : après.
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Piste cyclable.
Une liaison douce a été réalisée entre la 
rue de la Miscandière et la rue des Hautes 
Forges. Les emprises avaient été achetées 
par la commune il y a plusieurs années. La 
commune a réalisé cet aménagement pour 
sécuriser le déplacement des cycles et des 
piétons sur la partie est du centre bourg. La 
commune a bénéficié d’une forte subvention 
du département sur cet aménagement en 
sollicitant un versement du produit des 
amendes de police.

Côté Hautes Forges

Côté Rue de la Miscandière.
Ces mois d’octobre et novembre 2023 ont mis nos 
services publics en alerte quasi permanente , car les 
tempêtes se suivent et se ressemblent. Le cumul de 
pluviométrie est très important (près de 300 mm) 
et les rafales de vent sont enregistrées à plus de 
130 km/h. Des arbres ont été déracinés, des câbles 
décrochés, des fossés pleins et certains secteurs 
coupés d’électricité. De plus, les coefficients de 
marée étaient élevés lors des grandes marées et 
associés à une surcote importante. Le dispositif 
anti-submersion a donc été activé en octobre. 
Nos services ont été réactifs, pour que chaque 
usager puisse bénéficier d’un retour à une situation 
normale dans les meilleurs délais. Les opérations 
préventives de curage des fossés depuis 3 années se 
sont revélées déterminantes sur plusieurs secteurs 
de la commune.
Nous avons toutefois identifié de nouveaux secteurs 
à traiter pour l’amélioration du pluvial. Nous avons 
également identifié une grosse faiblesse du réseau 
électrique pour le secteur « Chéray Ouest  », car le 
courant électrique a disjoncté à deux reprises, 
plongeant plus de 700 habitations dans le noir et 
sans chauffage. Un travail sera donc mené avec 
ENEDIS pour améliorer cela.

retour Sur leS tempêteS
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Foulerot : Le dispositif de test était large et visait à 
sécuriser toute la traversée du village. Une chicane 
à l’angle de la rue de Foulerot a donné de très bons 
résultats. Les carrefours de la place Marie Briquet 
ainsi que celui du chemin des Amoureux ont bénéficié 
d’un changement du régime de priorité. Le constat 
est également positif. Plus en direction du Douhet, 
le dernier carrefour concerné était celui de la rue 
de la Malentreprise. Le nouveau régime de priorité 
semble bien accepté par l’ensemble des usagers et 
permet de sécuriser la piste cyclable. En revanche, 
la matérialisation d’une piste «  bi-directionnelle  » 
permettant d’assurer le lien manquant entre les deux 
pistes « en site propre » a fait l’objet d’une contestation 
locale, car le dispositif d’essai était trop sommaire et 
une confusion des usages était perceptible. Fort de 
ce constat, le dispositif a été levé vers le 15 août et 
sera de nouveau étudié dans une version définitive, 
engageant des travaux plus lourds, mais permettant 
d’assurer une sécurité plus développée pour 
l’ensemble des usagers.

Sauzelle : la rue de la Couarde fait partie des dossiers 
étudiés, mais en attente. En effet, la commune a 
travaillé sur un plan d’aménagement et une réfection 
des réseaux. Le planning est pour le moment à l’arrêt, 
car les travaux de la traversée de Dolus obligent 
à générer une déviation est en passant par la rue 
de la Couarde. La commune a donc programmé 
l’aménagement pour 2025. Il a été décidé avec les 
riverains de réaliser des tests pour contenir la vitesse 
sur cette voie. Deux carrefours ont vu leur régime de 
priorité inversé. Le test a été très positif et permet de 
valider les hypothèses d’aménagement. En revanche, 
une chicane supplémentaire avait été mise en place 
mais ce positionnement s’est révélé complexe et 
engorgeait le trafic.

Saint-Georges : un essai de chicane a également été 
réalisé devant le motel, rue de Saint-Pierre. Le manque 
de trottoir sur cette portion est problématique pour la 
sécurité des piétons. L’effet de courbe devant le motel 
était identifié comme un endroit à risque élevé pour 
les riverains et les piétons. En prévision des futurs 
travaux de la rue de la Fontaine, mais également pour 
faire un test, une chicane a été matérialisée. Très 
rapidement, des remontées positives et négatives 
ont été relayées. Il semblerait qu’avec le temps, les 
usagers se soient appropriés cet aménagement.  
A noter que la vitesse sur cet axe a fortement diminué 
grâce à celui-ci.     

Au cours des mois d’avril et mai, les services techniques ont mis en place des 
tests de circulation. Cela faisait suite aux réunions publiques de Sauzelle (rue de 
la Couarde) et de Foulerot (tout le village). Ces tests ont été matérialisés avec des 
panneaux et des balises PVC de type J11.

teStS de voirie

Avant

Après
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Domino
Les travaux d’assainissement et d’adduction d’eau 
potable ont démarré à Domino, devant le marché, 
depuis la mi-octobre. Il s’agit de la continuité des 
travaux déjà entrepris en 2021. La première portion 
est celle qui va de l’office de tourisme à la place de la 
Gare. Ainsi, les commerces seront libérés rapidement 
pour ne pas entraver leur activité au moment de la 
reprise de 2024. Cette portion sera terminée fin 2023.
Le second tronçon sera celui compris entre la fin de 
l’urbanisation de la rue de la Libération en direction 
des Bordes et l’allée de la Capreuse. Un poste de 
relevage vient d’être créé au point bas (novembre 
2023) et sera le point de démarrage de ce tronçon. La 
durée de cette section est estimée à 3 mois et devrait 
se terminer en mars/avril 2024.
Le troisième tronçon démarrera au double virage de 
la rue de la Douane, situé à l’intersection de la rue de 
la Libération et se terminera au milieu de la rue de la 
Douane, sur le point à l’altimétrie la plus élevée. Cette 
section se déroulera d’avril 2024 à juin 2024.
Le chantier sera entièrement replié pour la saison 
estivale et les revêtements de chaussée seront refaits 
pour permettre un accueil plus favorable aux touristes 
et pour l’ensemble des résidents.
La quatrième section sera celle située entre l’office 
de tourisme et le point haut de la rue de la Douane. 
Elle démarrera après la saison estivale, vers le 15 
septembre 2024 et se terminera en décembre 2024.

Pointe de Chaucre
Les travaux d’effacement des réseaux aériens de 
la pointe de Chaucre ont  démarré en décembre. 
Ils s’étaleront sur 3 mois et le génie civil sera donc 
terminé pour le mois de mars 2024. Après ces travaux, 
chaque opérateur pourra transférer ses réseaux dans 
les nouveaux fourreaux qui sont prévus. Le temps 
estimé entre le démarrage des travaux et la dépose 
des supports béton existants est d’environ une année. 
Ensuite, les travaux de requalification des espaces 
publics sont prévus. Le parking sera repensé et 
végétalisé et l’accès à la plage deviendra une « liaison 
douce ».

Rue de la Fontaine
Le chantier de la rue de la Fontaine démarrera en 
février 2024 par les nouveaux réseaux d’adduction 
d’eau potable et d’assainissement. Après l’été 2024, 
les aménagements VRD seront réalisés.

Boyardville
La requalification de Boyardville est le programme 
phare porté par la nouvelle municipalité, élue en 2020. 
Le transfert  au département des ports du Douhet et 
de Boyardville au 1er janvier 2021 a permis de lancer 
l’action de modernisation. Très rapidement, les 
services de la commune et ceux du département ont 
défini un bouquet de travaux permettant d’associer 
une maîtrise d’oeuvre commune.
La maîtrise d’oeuvre a été confiée au cabinet SCE 
(Nantes, La Rochelle) et les différentes étapes du 
projet se sont organisées, en commençant par les 
esquisses. Des ateliers de concertation ont réuni 
les habitants et les professionnels en 2022 et en 
2023. Désormais, le projet est bien avancé et une 
plannification des travaux prévoit un démarrage sur 
les réseaux d’assainissement et d’eau potable en 
2024, ainsi que pour les réseaux aériens et l’éclairage 
public. Les premiers aménagements VRD sont prévus 
pour 2025.
Le chantier est très vaste et s’organisera en phases 
successives pour limiter les impacts sur les activités 
économiques et la vie quotidienne.
Le préalable du chantier était la nouvelle station 
d’avitaillement, sur le parking «  Chenal  », avec un 
espace dédié pour les professionnels de la pêche 
et de la conchyliculture. Cet espace est en cours de 
réalisation.

chantierS à venir

Travaux
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Enfance - Jeunesse

danS noS ÉcoleS 
Cette année, l’école élémentaire compte 5 classes 
pour un effectif de 116 élèves. 12 élèves se sont 
inscrits pendant les vacances. Ce sont de nouvelles 
familles que nous accueillons dans la commune 
grâce à une offre de logement en augmentation.
Les classes se répartissent ainsi : 
Marion Raffoux CP : 19
Véronique Forshe Deveaux CE1/CE2 : 24
Gregory Beaupied CE2/CM1 : 23
Marie Gasc (directrice) CM1 : 23

De nombreux projets sont prévus pour l’année dont 
les ateliers avec la médiathèque : atelier cinéma, 
numérique, rencontre avec des auteurs.
Des projets voyage pour le CM1 et projet vélo pour le 
CE2 sont à l’étude.
La voile, le surf, la natation sont au programme de 
l’année.

A l’école maternelle les trois classes accueillent 
74 élèves répartis ainsi :
Lauriane Lampin Abit (directice) PS/MS : 25
Céline Simonnet MS/GS : 25 
Laure Dameron MS/GS : 24

Les enfants sont accompagnés dans les classes par 
les ATSEM, Pauline,  Elodie, Véronique et Loïs toujours 
présentes. 

La rentrée s’est déroulée le 4 septembre 
par une belle journée ensoleillée.

En ce matin de rentrée à l’école maternelle, madame la directrice, ses adjointes et leurs élèves 
s’installent dans la fraîcheur des grands mûriers platanes :
- Et si on chantait ? Allez, joue donc de la guitare !

Aussitôt, voici les comptines :  
le Petit Escargot, la Souris Verte 
et les Crocrocro les crocodiles se 
promènent sur la pelouse, bien à 
l’abri de la chaleur estivale. 
On peut même danser et rire avec 
l’infatigable Jean-Petit.
C’est ainsi qu’a commencé ce matin 
la scolarité des jeunes écoliers de 
Saint-Georges-d’Oléron.
Merci à leurs enseignantes et leurs 
ATSEM de cultiver ce véritable 
biotope des enfants : la joie.
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la cantine
La coupe du monde s’est invitée  
à la cantine.

Depuis le début de la coupe du monde de rugby, 
Julien  Papineau et son équipe ont composé des 
menus en relation avec les pays qui se confrontaient. 
Dans chaque menu, une composante, un ingrédient 
permettait de trouver le pays. 

Par exemple :
Argentine : carbonata triola  
(ragoût de bœuf et patate douce)
• Iles Fidji : poisson kokoda  
(poisson, lait de coco, citron vert)
• Japon : nouilles au tofou (menu végétarien)
• Portugal : brandade de morue
• Australie : Pavlova (très gros succès)

Tous les jours on va dans un nouveau pays. Les 
enfants le cherchent sur le planisphère ainsi que 
son drapeau et sa capitale. Ensuite, les enfants 
discutent des coutumes du pays et quelques 
anecdotes racontées par Julien Papineau. Il est 
proposé des jeux comme retrouver parmi une 
dizaine d’ingrédients ceux qui ont été utilisés 
pour la recette du jour. Pour l’Angleterre, il fallait 
retrouver au milieu de nombreuses photos celles 
qui parlaient de ce pays.

Ce qui est amusant, c’est que les enfants faisaient 
des recherches avant les repas pour pouvoir 
répondre aux questions.

Enfin, comme pour la coupe du monde, le dernier 
jour, un quiz géant a permis de faire un bilan des 
connaissances.

L’ADEI accueille et accompagne des enfants, 
adolescents, jeunes adultes en situation de 
difficulté sociale ou de vulnérabilité.

Avez-vous vu ce camion aux Prés-Valet ? 

Il est stationné aux Prés-Valet le mercredi après-
midi tous les quinze jours.
Les animatrices, Lise et Sandrine, éducatrices de 
prévention, se déplacent sur l’île pour aller à la 
rencontre des jeunes et assurent une prévention 
auprès d’eux dans les domaines de la santé, 
de l’emploi, de la scolarité, des loisirs. Elles 
interviennent devant les collèges et aux Prés-
Valet.
Elles rencontrent les jeunes en errance, en rupture 
afin de prévenir les situations de marginalisation 
et de délinquance.

Quelques exemples :
• Prévention mois sans tabac  
au sein des collèges
• Proposition de temps de présence pendant 
l’interclasse au sein des établissements 
scolaires.

l’adei aCCompaGner, développer, 
eduquer, inSérer
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activitÉS PÉriScolaireS

Une nouveauté cette année. 
Comme nous disposions d’une salle, après la 
fermeture d’une classe, nous avons regroupé, 
rue du Cellier, la garderie maternelle et la 
garderie élémentaire.
Deux salles distinctes ont été aménagées 
reliées par un couloir. En effet, cet aménagement 
facilite l’accès des parents venant chercher 
leurs enfants sur un même site.
Les enfants sont ravis car ils peuvent à nouveau 
se voir et partager des jeux.
Les animatrices disposent ainsi d’un lieu 
destiné aux maternelles et les activités peuvent 
se dérouler dans de bonnes conditions.

Les ateliers pour la garderie élémentaire ont 
repris ; 
• Informatique (Damien Daulny)
• Foot (Ile d’Oléron Football)
• Hand (Hand Oléron)
• Langage des signes (Valérie)
• Aide aux devoirs (Association ATELEC)

Fabienne Mouilleau (photo ci-dessous, à 
gauche), responsable du service scolarité, 
assure le bon déroulement de toutes ces 
activités.
Une équipe (photo ci-dessous, à droite) assure 
l’entretien des locaux de l’école.

Les services techniques ont profité de l’été pour 
réaliser les travaux nécessaires.
La classe de Mme Abit a été repeinte et du nouveau 
mobilier commandé : meubles, chaises et fauteuils 
pour la bibliothèque.

Les jeux de la cour de l’école élémentaire ont été 
révisés et les cordages changés pour la grande joie 
des enfants le jour de la rentrée.

Les élections pour le CMJ ont eu lieu dans les 
classes et 12 enfants sont élus.
CE2 : Alix Rousselin, Maëllya Brissiaud, Timéo 
Rougier. CM1 : Lucas Pendino, Tessa Coussy, Ada 
Oter, Yanis Erraghani, Soan Burbaud. CM2 : Jules 
Cavalan, Oxana Chotard, Déborah Paverne, Hélio 
Pinçon.
Madame le Maire a reçu les enfants du CMJ à la 
mairie le 9 décembre pour élire leur maire qui est 
Soan Burbaud. Cette année, le CMJ travaille avec le 
Conseil des Sages. Les projets sont tournés vers le 
gaspillage du papier et la nécessité de préserver la 
forêt et les arbres. Nous souhaitons pouvoir planter 
des végétaux et des arbres prochainement.

leS travaux réaliSéS danS leS éColeS 

le ConSeil muniCipal deS JeuneS
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l’a.P.e noS P’titS georgeS olÉronaiS

L’association des parents d’élèves «Nos P’tits Georges Oléronais» organise de 
nombreuses manifestations pour financer des projets pédagogiques, des cadeaux 
et des moments festifs pour tous les élèves des écoles élémentaire et maternelle de 
Saint-Georges-d’Oléron.
Pour clôturer l’année scolaire 2022/2023, nous 
avons eu le plaisir d’offrir un spectacle de magie et 
d’humour à tous les élèves. Des trousses garnies aux 
élèves de grandes sections de maternelle pour leur 
passage en CP et des calculatrices type collège aux 
élèves de CM2 pour leur entrée en 6e. Nous avons pu, 
également, offrir des cadeaux à chacune des deux 
écoles qui seront utilisés pour l’ensemble des élèves.
Côté maternelle, a été offert un beau trampoline de 
motricité et côté élémentaire, l’association a offert 
une belle enceinte JBL ainsi qu’un micro enregistreur 
pour les activités de chorale ainsi que de sport en 
extérieur.
Grâce à l’énergie débordante des bénévoles et à l’aide 
apportée par ceux qui participent à nos actions, nous 
avons pu débuté cette année scolaire 2023/2024 en 
proposant la journée «  Jeunesse en Fête  ». Le 23 
septembre dernier, nous avons réuni de nombreuses 
associations et prestataires aux Prés-Valet à 
Saint-Georges-d’Oléron pour une superbe journée 
d’animations gratuites pour petits et grands.
Nous en profitons de nouveau pour remercier la 
Mairie et son service technique pour l’aide importante 
apportée ainsi qu’à toutes les associations ayant 
répondu présent pour nos enfants.

Le 7 octobre, l’association a proposé un concours de 
pêche en partenariat avec l’Amicale des Pêcheurs de 
Saint-Georges-d’Oléron et l’APE de Saint-Denis/ La Brée.

Comme tous les ans, il y aurait dû avoir la fête de 
la citrouille qui, malheureusement, a été annulée en 
raison des conditions météorologiques.
Le 2 décembre a eu lieu le premier « vide ta chambre » 
organisé par l’association. Cet événement a permis 
de réunir exposants et visiteurs pour une journée 
conviviale. 

Dimanche 21 janvier 2024 aura lieu notre super loto. 
Le but est entre autre d’aider à financer le voyage 
scolaire de fin d’année des élèves de CM1.
Nous vous y attendons nombreux.
Merci à tous les bénévoles de l’association ainsi qu’à 
toutes les personnes, associations et commerçants 
donateurs participant de près comme de loin à nos 
actions.

Il y avait foule le 31 octobre à la salle Le Chai  
à Saint-Georges-d’Oléron ! 
La boum de la citrouille, organisée par le Comité 
des Fêtes de Saint-Georges-d’Oléron, a réuni près 
de 300 personnes, enfants comme adultes, pour 
la plupart déguisée, pour danser et s’amuser au 
rythme des musiques diffusées par l’animateur 
Lucky. Ambiance endiablée, comme il se doit pour 
la fête de la citrouille. Vampires, sorcières, diables et 
autres personnages effrayants étaient représentés 
sur la piste de danse. Les participants ont fait 
honneur au buffet tenu par le Comité, les crêpes, 

hot dog, sandwiches et pâtisseries permettant à 
chacun de tenir le coup jusqu’à 22 heures passées. 
Parents et enfants sont repartis ravis de cette seule 
animation dans l’île ce jour-là.

À l’issue de la soirée dansante, un karaoké a permis 
à quelques volontaires de donner de la voix, en 
particulier une magnifique interprétation par un 
jeune couple de la chanson de Renaud et Axel Red 
« Manhattan – Kaboul ».

Après les succès des années précédentes, cette 
initiative du Comité des Fêtes est à maintenir.

folle amBianCe à la Boum de la Citrouille !
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Un été musicien.
Martin Barigault            
Le jeune chanteur lyrique nous a fait une surprise.
Jeudi 13 juillet : en l’église de Saint-Georges-d’Olé-
ron, Martin Barigault nous a concocté un répertoire 
éclectique :  de la musique sacrée, du lied et des 
célèbres arias d’opéra jusqu’à la chanson populaire. 
La voix exceptionnelle de Martin a attiré un public 
nombreux sous les voûtes romanes...   

Le Bal du 14 Juillet 
Aux Prés-Valet, il y a eu bal sous les étoiles !  
Eh oui ! Comme autrefois ! Danser jusqu’à plus de 
minuit au son du groupe très apprécié : Twelve  
o’Clock. Mais ce n’était pas tout ! La retraite aux 
flambeaux des Miss en Oléron nous convia pour un 
tour du lac à la lumière des lampions.

Jean-François Zygel & André Manoukian 
Un concert impromptu.
Jeudi 20 juillet, devant la salle comble du Chai, Ma-
dame le Maire et Olivier Schmit, Président de Balades 
Musicales en Oléron, ont présenté le traditionnel 
concert classique de l’été. Comme chaque année, le 
fil rouge était Duel/Duo.

Ainsi, les deux pianistes se sont lancé un défi d’im-
provisation, armés de leurs seuls pianos : ce soir, 
exceptionnellement, pas de programme ! 

Les Concerts des Nuits musicales
Nous les attendions, ils sont revenus.
Annie Chartier, Présidente des Nuits musicales,  
a fait résonner l’église comble pour des concerts très 
animés :
• 18 juillet : le récital de Claire de Monteil nous a 
ravis  par  sa voix puissante avec des airs  
d’opéra pleins d’humour et d’émotions : Mimi dans la 
Bohême, tristesse d’une chanson populaire… Claire, 
elle aussi enfant du pays, reviendra, nous l’espérons, 
de ses nombreux voyages dès l’été prochain.
• 27 juillet : les Virtuoses de Cologne si bien nom-
més viennent de nombreux pays et leur harmonie en 
prend les couleurs. Sous la direction de leur jeune 
chef Artiom Kononov au violon cristallin, c’est un 
voyage féérique qu’ils nous offrent. Le soliste Ion 
Malcosi, à la mystérieuse flûte de Pan, magnifie les 
airs d’opéra, la chanterelle acrobatique de Paganini 
comme les  chansons les plus aimées.
• 2 août : So Gospel  en l’église de Saint-Georges-
d’Oléron. Ce collectif de chanteurs solistes venus 
des plus grandes chorales de France, est accompa-
gné par divers musiciens ou parfois, simplement au 
piano... de la joie et de la ferveur ! Encore une fois, 
l’église est comble ! Et les spectateurs dansent…

 leS grandS concertS de l’ÉtÉ 2023 
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Isaac Scordino au Chai le 9 août.         
Le jeune homme et la Valse « du Diable »
À Tarbes, un espoir du piano est né : il se nomme 
Isaac Scordino et s’est dernièrement fait connaître à 
Prodiges sur France 2.  
A dix-sept ans le répertoire virtuose ne l’effraie pas, 
parmi des pièces romantiques comme la première 
Valse Méphisto de Franz Listz.

Le Festival des Jeunes
IOTA Le retour

Jeudi 17, vendredi 18  
& samedi 19 août.  
Aux Prés-Valet. L’incontour-
nable festival de Félix Coulon 
est revenu avec toute la jeune 
équipe de Marée basse. La Suc-
cess Story musicale, ludique et 
gastronomique a ravi encore 
cette année un public familial 
où chacun a sa place VIP ! 
 

AMATI : jeudi 24 aout 
Un Bouquet aux couleurs variées 
Annie Chartier, présidente, accompagnée d’une 
équipe agrandie, présente le traditionnel Bouquet 
musical pour un été aux souvenirs exquis. Le choeur 
de l’église résonne particulièrement aux concerts de 
ce quatuor à cordes originel, rejoint depuis long-
temps par des instruments à vent, l’orgue et la voix 
lyrique.
AMATI est revenu le 15 novembre. Trois musi-
ciennes et un musicien de l’association AMATI nous 
ont enchantés ce mercredi 15 novembre dans la 
salle du Chai de Cheray, à l’acoustique particuliè-
rement adaptée pour la musique. Devant près de 
100 personnes et en présence de Madame le Maire 
Dominique Rabelle, pièces baroques et classiques 
se sont enchaînées pendant 1h30 sur des œuvres 
de J.S. Bach, Teleman Schubert et  Dvorak. Deux 
rappels venaient conclure cette soirée au rythme 
d’un tango improvisé. 

• Samedi 20 janvier > La Nuit de la Lecture 
Évènement national à la Médiathèque 
animée par Le Bouquet littéraire. Sur le 
thème du corps 
A partir de 19h - suivi d’un apéritif festif

• Jeudi 2 mars > Le Bouquet littéraire 
Un rendez-vous que se donnent, chaque 
premier jeudi du mois, des lecteurs qui 
souhaitent partager leurs coups de coeur. 
La Médiathèque de Chéray accueillera tous 
ceux à qui la lecture, un jour, a donné envie 
de partager des idées, des émotions, de la 
poésie, des voyages… 
A partir de 19h 

• Samedi 9 mars  
> Soirée années 80’ du Foot 
Bal & animations

• Vendredi 29 mars > Récital de piano 
Par Massanori Kobiki et un final 
exceptionnel de danse avec la virtuosité du 
Maître et la danseuse Emilie.
Comment danser autour d’un piano ? 
Comment jouer avec autour de soi le 
manège étourdissant d’une étoile ?
Oui ! Ils peuvent le faire ! Sur la sérénade 
(Standchen) de Schubert bien sûr !

• Mercredi 8 mai  
> Musiques au pays de Pierre Loti 
Une Vie en Musique :  œuvres de Gabriel 
Fauré 
Victor Sicard, Directeur du Festival, 
redeviendra le Baryton qui nous émerveille, 
accompagné au piano par Yoan Héreau 
que le public avait apprécié l’an passé.
Au Chai à 20h 30

• Vendredi 10 mai > Dixie Jazz 
Avec Jérome Gatius & Félix Robin Quartet
Sous l’égide de Monsieur Brachet, 
fondateur du festival, le Dixie revient 
avec ses airs de Nouvelle Orléans en 
une formation inédite et inouïe de quatre 
musiciens.

• Mardi 18 ou mardi 25 juin  
> Film de Denis Imbert  
pour les scolaires dans le cadre  
« La Médiathèque fait son cinéma »

• Vendredi 21 juin > Fête de la Musique

• En  juin > Théâtre 
Spectacle de fin d’année  
de la metteure en scène Anne Charbonnier
Salle  Le Chai à 20 h 30 

proGramme Culturel 2024

33



34

Vie associative

Septembre-octobre en littérature…
Coup d’envoi par le Bouquet littéraire : c’est un 
rendez-vous que se donnent, chaque premier jeudi 
du mois à 19 heures, à la Médiathèque, des lecteurs 
qui souhaitent partager leurs «  coups de coeur  ».
Tous ceux à qui la lecture, un jour, a donné envie de 
partager des idées, des émotions, de la poésie, des 
voyages… Pour nous rencontrer ailleurs, dans un 
monde inexploré, palpitant, celui qui commence dès 
le coin de notre rue : le monde des écrivains.

Retour sur les activités 
automnales des vacances 
scolaires : des animations 
autour de la sensorialité nous 
ont invitées à déguster dans 
le noir, reconnaître des sons, 
écouter nos sens avec l’équipe 
des bibliothécaires... et même 
les dérouter dans l’expérience 
de la réalité virtuelle avec 
Arnaud Couvidou, de 
l’Association GoodLife. 

Malgré les musiques «  haloweenesque  » de la 
sieste musicale d’octobre, les participantes se sont 
détendues et ainsi ont pu lâcher prise.

Dans le cadre de « Visions d’Afrique »            
Des rencontres inattendues.
• L’exposition « Voyage au pays de l’autre » présente 
les photographies de Catherine et Bernard Desjeux  : 
Réunies en binômes, les images présentent face à 
face le quotidien de deux cultures... très différentes ? 
Pas tant que cela !
• Cadre idéal à la rencontre avec Akli Tadjer : auteur 
de nombreux ouvrages dont certains adaptés à la 
télévision, créateur d’un Prix littéraire en Algérie, 
scénariste, il a suivi un cursus de journaliste.
Je ne suis pas un écrivain français d’origine algérienne, 
je suis un écrivain franco-algérien, nous dit-il ; 
cette double culture donne à ses romans un intérêt 
historique de première main et des clés nouvelles 
pour comprendre. Car Akli Tadjer vient aussi d’une 
relation D’amour et de Guerre entre deux pays. Or, par 
ses romans, il a su la transformer en simple relation 
d’humanité.
Immense succès pour la rencontre littéraire entre 
l’auteur Souleymane Mbodj et les élèves de la classe 
de Grégory Beaupied.
En effet, 17 CE2 et 6 CM1 ont participé à cette entrevue 
riche en échanges.

L’ensemble des élèves avait 
en amont préparé une liste de 
questions avec la découverte de 
différents albums effectuée en classe avec leur 
professeur.
Encore de merveilleux souvenirs dans la tête des 
enfants, grâce au Festival Visions d’Afrique.

Rencontre entre la Mangaka Elsa Brandt et les 
CM1 de la classe  de Marie Gasc, Directrice 
de l’école de Saint-Georges :
Cet après-midi-là, l’école de Saint-Georges avait un 
parfum de pâtisserie :
• Nous recevons la Mangaka Elsa Brandt se réjouit 
Mathilde, professeure.
Des esquisses de personnages mythologiques ont 
envahi le tableau parmi les devoirs du soir ; 
• J’ai commencé à dessiner des mangas à votre 
âge sourit l’invitée  !  J’étais passionnée par les 
personnages de la mythologie qu’Elsa met en scène 
sous les trait d’une pythie que personne ne croit 
jamais ! Comme Cassandre !

• Les mangas donnent envie de se documenter. 
L’antiquité, le Moyen Âge, chaque univers nous 
amène au livre…

le Fol automne de la mÉdiathèque
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Micro Folie.  
La conférence du musée numérique a emmené 
un public nombreux à la rencontre des créatures 
fantastiques des mythologies.
Les enfants ont déclaré que le plus célèbre des  
monstres, c’est le dragon. Son origine serait le 
serpent dans l’Antiquité grecque et aussi dans la Bible, 
symbolisant le mal absolu, la bête de l’Apocalypse.

Les journées du Numérique :  
vendredi 24 & samedi 25 novembre
Vendredi

• ateliers numériques 
déconnectés avec les 
élèves de la classe des 
CM2, animés par Aurélie 
Nibodeau, conseillère 
numérique à la MSAP
• présentation des 
ressources numériques 

en ligne de la médiathèque départementale de 
Charente-Maritime, par Caroline Joly, responsable 
du pôle développement numérique de la MD17 en 
collaboration avec l’équipe des e-bibliothécaires
• présentation des lecteurs Victor par Séverine 
Cheveau, responsable de la médiathèque, le Bal du 
Moulin de la Galette de Renoir, La Nuit Étoilée de Van 
Gogh, La Joconde de Léonard de Vinci, etc. avec les 
explications de l’équipe de la médiathèque
• découverte de la généalogie en ligne avec 
l’Université du Temps Libre
• Art virtuel : dessine-moi un…  
avec l’association GoodLife

Samedi
• ateliers informatiques 
avec Damien Daulny, 
animateur multimédia
•  conférence 
participative proposée 
par Souris Grise Mieux 
vivre les écrans en 
famille, offerte par 
la communauté de 

communes de l’Ile d’Oléron
• découverte de l’impression 3D avec Objet Maker
• Art virtuel : dessine-moi un… avec l’association 
GoodLife

Depuis juin dernier, Médi@tlantique propose 
à l’entrée de l’établissement des activités 
intitulées Les curiosités de la langue française.
• JUIN Quiz des mots toujours au pluriel :  
fiançailles, victuailles, honoraires, armoiries, etc.
• JUILLET Savez-vous ce qu’est un palindrome ? : 
kayak, radar, mais également la phrase « engage le 
jeu que je le gagne ».
• AOÛT Le dictionnaire des peurs :  
alektorophobie, nomophobie, pédiophobie, etc.
• SEPTEMBRE Les mots qui ne riment avec aucun 
autre : goinfre, abrupt, quatorze, etc.
• OCTOBRE Les mots avec plusieurs orthographes : 
cacahuète/cacahouète, déchetterie/déchèterie, clé/
clef, aïoli/ailloli, teck/tek, etc.
• NOVEMBRE Les néologismes :  
adulescent, dormioter, abracadabrantesque, etc.
• DÉCEMBRE Grille géante de mots croisés

Témoignage d’un homme  
« dans la peau d’un aigle » 

C’est tout à fait immersif ! J’étais l’oiseau ! 
Je volais au-dessus d’un Paris, stylisé certes,  
mais si réel…
En ajustant mon casque, Séverine m’avait donné 
les consignes de vol :
Je comprenais parfaitement que je devais 
orienter ma tête pour aller où je voulais, éviter les 
obstacles, faire un virage sur l’aile... En réalité, la 
tête d’un oiseau est son gouvernail.
Je pense que cette expérience reproduit vraiment 
les sensations d’un oiseau, le vol, les plumes 
frôlées par le vent, la hauteur vertigineuse… C’est 
très accessible, intuitif.
Vous vous rendez compte, j’ai fait du « rase-
mottes » et je suis passé entre les jambes de la 
Tour Eiffel !

réalité virtuelle
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club le trait d’union club vidÉo

L’association Club le Trait d’Union fêtera ses 70 ans 
en 2024. Le cap des 450 adhérents sera atteint voire 
dépassé pour le plus grand bonheur de l’équipe de 
bénévoles. Leur implication et leur dynamisme se 
voient ainsi récompensés.
Afin de continuer à proposer ses multiples activités 
sportives, ludiques ou récréatives, l’équipe de 
bénévoles a besoin de s’étoffer. Alors, si vous êtes 
adhérents, si vous avez participé à l’une de nos 
propositions en tant que non adhérent, si vous 
êtes nouvel arrivant sur l’île et si le bénévolat vous 
tente ou s’il est inscrit dans votre ADN, vous êtes le 
bienvenu. Faites-vous connaître auprès de l’équipe, 
nous verrons ensemble comment continuer à faire 
vivre et développer l’association. 
Pour cela, plusieurs supports sont à votre disposition 
pour nous contacter. 
Le site internet : www.clubletraitdunion.fr 
Les mails : clubletraitdunion@orange.fr 
ou clubletraitdunion@gmail.com. 
Les téléphones : 05 46 76 85 93 / 05 46 75 07 82.

Le Club Vidéo de Saint-Georges accueille ses 
membres tous les lundis de 17 h à 19 h ou sur 
rendez-vous au local de Chéray, mis à disposition 
par la commune. Chacun peut numériser 
diapositives, vieux films 8 mm / super 8, K7 VHS, 
faire des montages sur des logiciels professionnels, 
et ce, avec les conseils des anciens.
A disposition des adhérents : camescopes, 
ordinateurs Mac & PC, banc de montage et de 
numérisation et drone,
Nouveautés pour 2024 : un nouveau PC.
A la demande de collectivités ou d’associations 
locales, une équipe de vidéastes se déplace pour 
filmer les animations culturelles ou sportives. Une 
projection et un montage sont ensuite effectués. 
Exemples cette année : Raid Oléron, Triathlon
Contact : 
Christian Guilbaud (secrétaire) 06 08 55 32 06 
ou Thierry Forest 06 84 40 68 41

Une année inoubliable. 
La sélection France Foot en Marchant des +60 ans 
masculins a pris la deuxième place de la 1ère édition 
de la Coupe du monde de cette pratique, organisée 
en Angleterre du 24 au 26 août au St-Georges Park 
« le petit Clairefontaine » de Derby, en Angleterre.  
Trois Oléronais ont participé à cette belle aventure 
encore inimaginable, il y a un an. Une très grande 
réussite sur le plan international.
Le Foot en Marchant permet d’attirer un public 
élargi et multigénérationnel. Son approche 
atypique permet de débuter ou reprendre une 
activité physique moins contraignante que la 
pratique en compétition. « Cela concerne tous les 
publics, de tous les âges, de 40 à 70 ans et plus, 
d’anciens footballeurs et footballeuses ainsi que 
des nouveaux publics, notamment des femmes qui 
n’avaient jamais touché un ballon auparavant. »

Le club Île d’Oléron Football est une place forte 
au plan départemental : plus de 30 licenciés en 
moins de 4 ans. Une belle dynamique. Cette 
réussite humaine et sportive est une très belle 
initiative sous l’impulsion de nos deux compères 
Jean Baggio et Jean-Marie Greco. L’entraînement 
a lieu chaque dimanche matin de 10h à 11h30, 
Un calendrier annuel est établi avec 3 niveaux de 
pratique (Élite, Classique, Découverte), nous avons 
une représentation dans chaque catégorie,
C’est très convivial, le plaisir est au rendez-vous 
avec la volonté de se maintenir actif et en bonne 
santé. On s’amuse bien aussi.

Pour tous renseignements, merci de s’adresser : 
Jean Baggio : 06 85 41 85 66 
ou Jean-Marie Greco : 06 66 50 42 73

du rêve à la réalité ! Ça marChe à i.o.f
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l’ile d’olÉron Football ne ceSSe de grandir.

Chers amis sportifs,
Malgré la démolition de notre gymnase du 
Trait d’Union, les Raquettes Saint-Georgeaises 
continuent leurs activités de loisirs, badminton et 
tennis de table.
Nous sommes aimablement accueillis par le Centre 
sportif départemental de Boyardville.
Venez nous rejoindre tous les mercredis de 20h à 
22h afin de pratiquer, dans un esprit convivial, l’une 
ou l’autre de ces activités, voire les deux.
A très bientôt

Contacts :
Christian : 06 14 14 09 36 - Eric : 06 37 76 37 93

raquetteS Saint-GeorGeaiSeS

Il aura fallu un peu de temps pour que tout le monde trouve ses marques dans le club 
récemment fusionné (2021), mais désormais le club du président Grégory Poitou est 
un acteur phare du sport oléronais.
Une croissance en chiffres : le club 
compte 320 licenciés (+ 25 % par rapport 
à 2022/23). Une équipe senior en plus, 
catégorie gérée par David Bonnichon 
qui a vu son effectif s’améliorer en 
qualité et en quantité. L’augmentation 
est aussi visible sur les jeunes qui 
sont 30 de plus que la saison dernière. 
Le club peut même se féliciter de son 
taux de renouvellement par les jeunes 
(86%) alors que la moyenne nationale 
est de 72 %. Enfin la création d’une 
équipe féminine U14-17ans vient aussi 
marquer cet emballement.

Côté sportif, rien n’est encore acté 
puisque nous ne sommes actuellement 
qu’en début de saison, mais les seniors 
ont pu effectuer un parcours honorable 
en coupe de France, éliminés par 
Rochefort au 3e tour, club supérieur de 
3 divisions. En championnat, l’équipe 
est aussi en forme puisqu’actuellement 
3e (les deux premiers montent en 
Régional  3). Pour les jeunes le club 
revient également en avant sur le plan 
départemental puisque les U17 jouent 
en Elite et les U13 également. Les 
joueurs de Philippe Granet peuvent 
même espérer une accession en 
championnat régional à la trêve de Noël.
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Animaux

ProPriÉtaireS de chevaux - leS règleS à connaître
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Économie & tourisme

bilan de la SaiSon 2023

danS la Zone d’activitÉ deS quatre moulinS  

La saison estivale 2023 a été plus contrastée que l’année 2022 (année record), avec 
une météo mitigée qui n’a pas permis de compter sur les réservations de dernières 
minutes et un mois d’août conforme aux fréquentations passées. L’hôtellerie 
classique a, de ce fait, plus souffert de cette mauvaise météo et de cette absence de 
passage.
Le contexte inflationniste tendu a également eu un 
impact négatif sur la consommation globale. Le 
budget étant plus restreint, les clients ont eu tendance 
à « serrer » le porte-monnaie. 
Les demandes accrues d’activités de plein air 
se confirment et les activités nautiques ont été 
particulièrement plébiscitées. Les belles vagues 
présentes tout l’été ont notamment favorisé les 
activités de surf. 
Pour les sites de visite, la plupart s’en sortent plutôt 
bien, car la météo mitigée a pu faire le bonheur de 
certains.
A noter que la clientèle étrangère, qui est revenue 
depuis l’année dernière, était encore bien présente 
dès le printemps et pendant toute la saison. 

Mais une saison touristique 
n’est pas qu’une saison 
estivale et l’objectif est 
de pouvoir proposer un 
tourisme toute l’année. Et il 
faut constater que le mois 
de septembre présente 
déjà de beaux résultats, 
même si l’inquiétude quant 

à l’inflation et au pouvoir d’achat reste forte. 
La fréquentation d’arrière-saison en septembre a été 
soutenue avec un temps favorable .
Mais les vacances d’automne du mois d’octobre 
ont été impactées par le passage des tempêtes 
successives.

Trois lots ont été vendus lors 
de l’année 2023, deux lots 
sont en cours d’acquisition. 
Ces installations répondent aux besoins 
de surface pour l’activité d’artisans 
dont l’agrément répond  toujours à la 
perspective d’emplois induits et en 
cohérence avec le projet du territoire.
Ainsi, des projets d’acquisition foncière 
sans exercice d’activité économique 
effective n’ont pas été retenus. 
Dans la maison des entreprises, 
également présente sur ce site, les 
demandes croissantes d’espace de 
coworking et de télétravail ont amené à 
un réaménagement des locaux.
Les résidents secondaires et vacanciers 
peuvent ainsi allonger leur temps de 
présence dans l’île en continuant leur 
travail à distance. 
Un système de réservation en ligne va 
être créé pour ces espaces. 
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Un petit rappel sur la définition et les missions 
du Conseil des Sages
• C’est une force de réflexion et de proposition 
qu’une commune met en place, c’est une instance 
consultative, politiquement neutre. (Démocratie 
participative)
• Il conduit des études sur des thèmes que la commune 
lui confie  ou qu’il propose (force de proposition).

Trois anniversaires en 2023
• 18e anniversaire du Congrès de la Fédération des 
villes et Conseil des Sages (FVCS)
• 20e anniversaire de la Fédération des villes et Conseil 
des Sages (FVCS)
• 30e anniversaire du Conseil des Sages de Rochefort

Sur les 147 villes adhérentes à la Fédération,  
52 étaient présentes à ce congrès.
Saluons la présence de la Guadeloupe (Pointe-à-
Pitre) et de la Martinique (Le Lamentin) dont c’était la 
première fois.
36 de ces villes ont déposé une « fiche action » sur 
des thèmes divers : environnement, citoyenneté, 
handicap, harcèlement, sécurité, sauvegarde du 
patrimoine, culture…

Ces fiches actions sont le témoignage des réflexions 
et des actions menées par les Conseils des Sages : 
Démocratie participative et intergénérationnalité sont 
et seront toujours le fil conducteur.
Pourquoi ne pas aller plus loin et envisager des 
jumelages de Conseils des Sages à l’instar d’Aubigny-
Les-Clouzeaux (85) ?

Guadeloupe, Martinique, Oléron
Les îliens échangent, s’engagent sur des discussions 
diverses. Les idées sont mises en commun, les 
témoignages sont partagés. Une réelle complicité 
vient de se créer à ce congrès.
Des projets d’actions menées en collaboration avec 
les Conseils Municipaux des Jeunes (CMJ) sont au 
centre des échanges. Certains ont déjà vu le jour à 
Saint-Georges (plantation d’arbres), d’autres prennent 
forme comme un rapprochement avec un collège de 
Guadeloupe :
« Comment aménager un espace sous un arbre avec 
des bancs de bois  ? » : un arbre à palabres et des 
bancs pour les Sages, fabriqués par des élèves en 
section « menuiserie » à Pointe-à-Pitre.
Et à Saint-Georges, si on racontait l’histoire du « pin 
du Chai » …

La Fédération des Villes et Conseil des Sages (FVCS) a tenu son congrès cette 
année à Rochefort les 19, 20 et 21 octobre 2023. Quatre membres du Conseil  
des Sages de Saint-Georges y ont participé.

congrèS de la FÉdÉration deS villeS  
et conSeil deS SageS (FvcS)

Conseil des sages 

Alberta Alberi 
(Guadeloupe)  
avec à sa gauche 
Anne-Marie Lefèvre 
et Denise Sobieraj 
(Saint-Georges), 
Pierre-Louis Lebon 
(Martinique),  
Nicole Nicolas et 
Dominique Renaud 
(Saint-Georges).
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Au programme, une conférence d’Hélène Blasquet-Revol, 
doctorante de l’Université de Clermont-Auvergne
« Quelle place pour les Seniors dans les territoires ?
Regard sur leurs rôles et leurs contributions »
Hélène Blasquet-Revol rapproche le développement des 
Conseils des Sages de la question soulevée, signe que la 
démocratie participative a été prise à bras-le-corps par les élus 
et les Sages.
En plus des activités des «  seniors  » en tant que bénévoles 
dans les associations, elle souligne leur participation à de 
nombreuses animations : commémorations du souvenir, mise 
en valeur du patrimoine, musique, théâtre...
Le choix des mots est ensuite posé. Le terme d’« aîné » semble 
plus approprié que « senior » : on est toujours l’aîné de quelqu’un, 
même jeune.
Ce terme d’« aîné » dégage une idée positive, mêlée de maturité, 
d’expérience et de savoir.
La retraite n’est pas non plus une mise en retrait. Le dynamisme 
des Sages en témoigne.

Kofi Yamgnane, fondateur des Conseils des Sages n’a 
pas pu être présent au congrès, mais il a tenu à délivrer 
un message
«  Les Anciens sont de plus en plus jeunes et les retraités 
vieillissent en meilleure santé. Il faut en profiter, c’est une 
chance ! Pas de retraite pour la citoyenneté ! »

Place à l’administratif le samedi matin
Ce Congrès a été l’occasion de procéder à l’élection du Conseil 
d’Administration. Deux membres du Conseil des Sages de 
Saint-Georges, Anne-Marie Lefèvre et Dominique Renaud, ont 
été élues.
Les thèmes de travaux à venir  s’organisent autour de projets 
comme les rencontres territoriales, la participation de la 
Fédération au Congrès national des Maires, le partenariat 
avec «  Rivages de France  », un catalogue des fiches actions 
présentées...
Une vidéo de présentation est projetée pour annoncer la ville 
hôte du prochain congrès : ce sera Thionville (57).

Ambiance, ambiance, ambiance…
De ces trois jours bien remplis, chacun a pu prendre la mesure 
de l’état d’esprit de ce congrès. Tous les Sages sont unanimes 
pour reconnaître et saluer la bienveillance, le respect de l’Autre 
et la sérénité des propos partagés.
On a beaucoup échangé, on s’est beaucoup écoutés, on a pioché 
dans chaque action présentée une leçon à tirer des réflexions 
menées dans les Conseils des Sages.
C’est en s’alliant aux jeunes que les Sages puisent le dynamisme 
de leurs propositions et continuent d’avancer.
Merci à tous, aux élus, à la Fédération et aux Sages pour ce 
moment de partage pacifique. Un rayon de soleil dans ces 
temps troublés.

Conseil des sages

EN 
IMAGES

29 décembre 2023 
Feu d’artifice aux Prés-Valet
et concert du groupe  
« The 12 o’clock cover ». 
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Tribunes des élus de l’opposition

Nous avions fait refaire le parking des Prés-Valet, côté 
skate park, en 2016, parce qu’il était dans un tel état qu’il 
devenait impossible d’y accéder en toute sécurité. Profitant 
alors d’une enveloppe financière liée aux amendes de 
police, ce parking a pu bénéficier d’une réfection complète, 
rendant alors son accès plus agréable et plus esthétique. 
Pour mémoire, le parc des Prés Valet a été créé sur un 
ancien marais. En hiver, toutes les parties non drainées ne 
sont abordables que chaussés de bottes.
Le projet présenté en conseil municipal en novembre 
dernier semble séduisant sur le papier, mais à quel prix. 
Le parking existant va être détruit afin de le végétaliser, un 
retour en arrière de quelques années. Par contre la partie 
bétonnée sera doublée !!. On peut alors se poser la question 
de la plue value écologique d’un tel  investissement, qui, au 
stade de projet, se chiffre à 1 080 000 €, alors qu’un projet 
de rénovation de cet équipement avait été envisagé pour 
un montant de 80 000 €.
Projet pharaonique s’il en est, alors même qu’un nouveau 
skate park vient de se créer à 3 kilomètres. Il semblerait 
que tous les oléronais aient décidé de s’adonner au skate-
board. Et des conséquences à la clé du genre économie 
de bouts de chandelle pour les utilisateurs des installations 
sportives de Saint Georges : dojo et salle de danse chauffés 
à 15°C alors que les pratiquants travaillent nu pied et que 

la moyenne d’âge, hors enfants, avoisine la soixantaine 
voire plus ; des douches glacées alors que cet équipement 
a justement été conçu pour améliorer la qualité de l’accueil 
des pratiquants. Par contre, les décorations de Noël qui 
s’illuminent fin novembre ne posent aucun problème !!!

Combien de routes coupées suite à la surcharge des 
fossés dont l’entretien devait régler ces problèmes de 
dévers, combien de rues coupées suite au non entretien 
des bouches avaloires, combien de parcelles habitées 
et non habitées inondées suite au surcharge des fossés, 
isolant encore plus les personnes à mobilité réduite et les 
équidés, constats de la gestion déplorable du pluvial sur 
notre commune. Pourtant, à lire et entendre notre Maire, 
ces problèmes devaient être réglés par l’entretien des 
fossés. Faisant  fi des alertes  météo inondation, la gestion 
du marais a été occultée en ne vidant  pas le chenal entre 
Saint Georges et le quai des douaniers ce qui aurait permis 
d’évacuer un volume important d’eau pluviale. Mme 
Rabelle, prenez vos responsabilités, ne les transférez pas 
comme vous avez l’habitude de le faire !!!

Nous vous présentons nos meilleurs vœux de bonheur, de 
santé et de réussite pour 2024.

Éric Proust, Marie-Anne Gorichon-Dias,  
Yannick Morandeau, Frédérique Vitrac, Cathy Steinbach

grouPe Saint-georgeS en commun

Pour 2024, toujours un seul objectif : la défense des St 
Georgeais et des néo-aquitains. Pour rappel, dans le cadre 
des différents votes et engagements des élus pour défendre 
vos intérêts, que ce soit sur notre belle commune de St 
Georges d’Oléron – et autres - le législateur a donné au 
maire la possibilité d’engager des crédits, que ce soit pour 
le budget de fonctionnement ou celui de l’investissement.
De plus en plus, l’engagement des crédits est contrôlé. 
Auparavant, le Maire décidait seul de la conduite de la 
commune mais la Cour des Comptes qui se pose en 
contrôleur dans l’intérêt du contribuable, encadre ces 
dépenses.
Le Conseil Municipal est le seul qui peut décider sur le plan 
des finances communales. Le maire n’est pas un décideur 
mais celui qui valide les décisions du Conseil Municipal.
Afin de faciliter cependant les orientations budgétaires, ce 
dernier octroi la possibilité au Maire de décider et de porter 
à la connaissance de vos élus, ses propres décisions. 
Toutefois, cette délégation doit être contrôlée par vos élus 
car elle n’est pas un droit mais une marque de confiance 
vis à vis de l’édile.
A Saint-Georges d’Oléron, notre maire peut engager 
d’importantes sommes sans autres soucis que d’en rendre 
compte en aval. Comme pour beaucoup de communes, ce 
temps du laxisme est terminé ! Dans les mois à venir, je 

veillerai, en votre nom,  à ce que notre maire ne puisse plus 
bénéficier d’un chèque en blanc sans limites.
Il est de mon devoir de veiller à la bonne affectation de 
vos impôts car  n’oublions pas que nous parlons de votre 
argent !
Au niveau régional, j’ai porté plusieurs motions et 
interventions en faveur de la défense de notre secteur 
pêche, gravement menacée par les politiques européenne, 
nationale et régionale, totalement technocratisées et hors 
sol : hausse du carburant, quotas européens, exigences 
dans le cadre de la transition écologique à marche forcée 
complètement inapplicables. Une région totalement 
déconnectée qui ne souhaite pas entendre que notre filière 
pêche, essentielle à notre souveraineté alimentaire, est 
aujourd’hui profondément en danger, entrainant dans sa 
perdition l’ensemble des acteurs locaux affiliés, et bien sûr 
de leurs familles.
Je vous présente à tous mes meilleurs vœux, malgré ce 
contexte compliqué, nous continuerons à nous battre à vos 
côtés.

Pascal MARKOWSKY  

Conseiller Municipal / Conseiller Régional RN

raSSemblement Saint-georgeS-d’olÉron
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ilS nouS ont quittÉS ce SemeStre

état-Civil 2023

24
NAISSANCES

29
MARIAGES 

9
PACS 

82
DÉCÈS 

Juin
Noémie VAZ NUNES,  
25 ans, Nieulle-sur-Seudre 
Martine MAST 
65 ans, St-Georges
Lysmée RICOU 
épouse BETBEDAT 
81 ans, Sauzelle
Alfred RIENDONNANT 
84 ans, St-Georges
Pascal RENAUD 
56 ans, Foulerot 

Juillet
Hélène VADANCOURT 
épouse PATTEDOIE 
71 ans, Domino
Clémence DELAVOIS 
veuve MASSÉ 
92 ans, Sauzelle
Josette LACORNE 
veuve CAILLARD 
91 ans, St Georges
Jean-Claude RAGONNET, 
87 ans, Chéray
Jean COTON 
72 ans, Pleumartin

Claudette BON 
épouse RENAUD 
87 ans, St-Georges

Août
Francis NADREAU 
73 ans, Chaucre
Olivier BOISSINOT 
46 ans,  
La Chapelle-Blanche- 
St-Martin
Jacques BOURGEOIS 
92 ans, Domino 

Septembre 
Alain CAVAGNA 
69 ans, Chauriat
Jack JOUSSEMET 
91 ans, St-Georges
Eric PAPEAU 
52 ans, Sauzelle
Françoise MILLOT 
veuve BRANDA 
90 ans, Chaucre
Jacqueline SAUNAL 
85 ans, Plaisance
Raymond LEGOU 
88 ans, Foulerot

Philippe LUNEAU 
63 ans, St-Georges
Christophe GALLIBERT 
53 ans, Anzême
Armelle DULISCOUET 
69 ans, Chéray
Jacques MARTIN 
86 ans, St-Georges
Guilielmus MAST 
96 ans, St-Georges
Aymeric POINOT 
34 ans, St-Georges 

Octobre
Michel RELANDEAU 
66 ans, Chéray
Christiane SAUVAGE 
veuve VIEIRA RIBEIRO 
88 ans, St-Georges
Yves LOUVRIER 
71 ans, La Blanchardière
Claudine AUTRUSSEAU 
veuve MASSÉ 
83 ans, Sauzelle

Novembre
Eugénie CAUQUE 
veuve BEAUMARD 
87 ans, St-Georges
Charles RIBEAUCOURT 
94 ans, St-Georges
Lise LAVIGNE 
veuve ROBERT 
97 ans, Domino
Guy HANNION 
77 ans, Les-Sables-Vignier
Rémy QUANTIN 
87 ans, St-Georges
Nicole DURAND 
75 ans, Chéray
Alain MASSÉ 
75 ans, St-Georges 

Décembre
Michel NOUVEAU 
80 ans, St-Georges
Luciano FIORENZA 
90 ans
Nicole LEMAITRE  
93 ans, Chaucre 
Michel LOPEZ  
75 ans, Chéray

Francis NADREAU nous a quittés le 18 août 2023.
Une foule nombreuse était présente pour ce dernier au revoir.  
Né à Chaucre en 1950, d’une famille d’agriculteurs, sa mère Françoise Gaillard est native de Chaucre, 
et son père Marc Nadreau d’Arceau. Il épouse Arlette Marcheras en 1970. Pendant 10 ans, ils sont 
viticulteurs, puis deviennent maraîchers. Qui ne connaissait pas son banc de fruits et légumes 
à Domino et le petit chalet à l’entrée de Chaucre ? Francis était membre de nombreuses associa-
tions, du club de football de Saint-Denis et de Saint-Georges, du club de boulistes, de la vannerie de  
La Brée et de l’association Acrocheval. Francis était proche de la nature, de ses amis et de sa famille.  
Il nous laisse un grand vide. Nous adressons toutes nos condoléances à sa famille.

Michel RELANDEAU  
nous a quittés le  
7 octobre 2023. 
Il était président de 
l’amicale des pêcheurs 
de l’étang des Prés 
Valet. Nous adressons 
nos  condo léances  
à sa famille.




